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“María Eugenia es la planta más 
grande y más eficiente del mundo”
El representante de Bayer conversó con El Nuevo en Radio sobre los 30 años de la Planta María Eugenia y marcó el proceso 
evolutivo de una empresa.  “Digitalización y sustentabilidad son dos pilares muy fuertes de la firma“, subrayó.

La planta María Eugenia de la firma 
Bayer arribó días pasados a sus 
treinta años de vida, marcando un 

proceso evolutivo extraordinario desde lo 
productivo, la innovación y la tecnología, 
además con un amplio arraigo para con 
la comunidad, no solo desde los puestos 
de trabajo, sino también en proyectos que 
tienen que ver con la capacitación y el 
desarrollo.

Rafael Lozada, líder de producción de 
semillas para el Cono Sur, trazó en El Nuevo 
en Radio una reseña de lo que ha sido el 
proceso de la planta María Eugenia desde 
su fundación hasta hoy, marcando además 
los proyectos que tienen en carpeta de 
cara al futuro.

En diálogo con Radio Rojas Rafael 
Lozada destacó que “es una fecha muy 
importante para nosotros, justo en el mo-
nitor de mi computadora tengo la foto de 
cuando fue la inauguración en 1994 y ver 
esa planta que tenía una secadora y ver 
lo que es hoy, que cuando se pasa por 
la ruta de noche y está iluminada es algo 
increíble, es grandiosa la evolución que 
ha tenido y realmente es un orgullo poder 
liderar esta operación en una planta tan 
relevante para el país“.

“La aparición de María Eugenia fue 

nos quedan muy poquitos meses para 
hacer un mantenimiento profundo”, indicó.

MARÍA EUGENIA ES LA PLANTA MÁS 
GRANDE DEL MUNDO

Para el representante de Bayer “es 
clave entender porque María Eugenia es 
la palanca más grande del mundo y como 
traemos camiones desde más de 1000 kiló-
metros del norte necesitamos monitorear el 
producto de ese camión, si tiene algún pico 
de temperatura, para procesarlo inmedia-
tamente, para destinarlo a una recepción, 
por eso es tan importante la digitalización, 
los datos, los sensores, todo esto hablando 
de la parte de campo.

Por otro lado en el medio de la planta 
tenemos un centro de inteligencia enfocado 
en lo que tiene que ver con el proceso de 
secado y desgranado, y es allí donde se 
hacen las mejores combinaciones, con lo 
cual hay mucha flexibilidad dentro de la 
planta, tenemos muchas secadores, mu-
chas recepciones, y allí tenemos que usar 
los brazos para elegir la mejor conexión 
en el circuito que tendrá que hacer cada 
camión.

Al final tenemos el último centro de 
inteligencia donde está la clasificación 
y embolsado, curado, o sea que en los 
últimos años el plano la innovación y la 
digitalización han sido fundamentales“.

Apuntó que “invertimos entre 15 y 20 
millones de dólares en esta planta para 
mantenerla en condiciones y que sea no 
solo la más grande, sino también la más 
eficiente, hay mucho esfuerzo en eso y 
seguramente es un orgullo para la ciudad 
tener una planta de este tipo.

Este año, por ejemplo, una de las inno-
vaciones que hicimos fue en los techos del 
estacionamiento, donde pusimos paneles 
solares, con lo cual la parte de portería y 
oficinas se nutren de energía solar, y en 
eso seguimos trabajando en lo que es la 
sustentabilidad y las energías renovables, 
o sea que hacemos un gran esfuerzo cada 
día para ser un poquito mejores“

Retomando la historia de la planta María 
Eugenia contó que “esta es una planta de 
la semillera Dekalb, en el 1997 entré justa-
mente a esa firma, luego en el ´99 compra 
a distintos a distintos semilleros, a Dekalb, 
a Cargill y  Asgrow, y nos convertimos en 
Monsanto, que inicialmente teníamos dos 
plantas, una que estaba aquí y la otra en 
Pergamino, y finalmente decidimos por el 
tamaño que tenía María Eugenia, por la 
tecnología y las oportunidades, consolidar 
todo en una gran planta para que estemos 
todas las áreas aquí, y en el 2014 vendimos 
la planta de Pergamino y ahora es ésta la 
única planta de Bayer en Argentina.

María Eugenia también produce para los 
países limítrofes, y para destacar es que 
estamos proveyendo el maíz para más del 
50 por ciento del país, incluso más, porque 
procesamos materiales y producimos para 

una revolución tecnológica porque en la 
industria se empezó a hacer el secado en 
espiga, que subir la vara a lo que tiene que 
ver con la calidad de semilla, fue realmente 
muy importante.

En esa época estábamos hablando de 
volúmenes más chicos, la planta empezó 
con una secadora y hoy contamos con 
ocho, o sea que la capacidad la hemos 
incrementado en un 500 por ciento”, 
destacó.

El dirigente de la firma comentó que 
“veía los periódicos de aquella e iba to-
mando dimensión de lo importante que fue 
para la ciudad de Rojas, además estamos 
hablando por aquel  momento de cien 
personas, cuando hoy, en esta época en 
la cual estamos en el pico de operaciones 
entran más de mil personas por día, el 
crecimiento ha sido enorme.

En ese momento empezamos con veinte 
camiones por día y hoy en promedio entran 
alrededor de unos cien, pero se llega a los 
130 o 140 camiones de espiga por día en 
lo que es el pico máximo de operaciones, 
que cuando uno lo compara con las dis-
tintas plantas del país es una diferencia 
muy grande”.

“En estos días de lluvia que hemos te-
nido no hemos parado nunca, los equipos 
de cosecha han trabajado al máximo, lo 
cual significa una ventaja competitiva que 
tenemos y en ese sentido hay que resaltar 
que estamos ubicados en la zona núcleo, 
que es otra ventaja, porque contamos con 
mucha interacción con la comunidad, con 
los proveedores, por eso el hecho de haber 
elegido Rojas en ese momento considero 
que fue un acierto“, sostuvo.

Rafael Lozada recordó que empezó a 

trabajar en 1997 “o sea que la he visto 
crecer por 27 años, donde tuvimos una 
expansión muy grande entre 2007 y 2010, 
que tuvo que ver con la llegada de la bio-
tecnología al mundo, entonces tuvimos 
que hacer muchas producciones para 
distintos países, por ejemplo muy fuerte 
para Estados Unidos cuando ellos estaban 
incorporando la biotecnología, es así que 
hubo una expansión muy grande. Ese año 
recuero que invertimos más de 100 millo-
nes de dólares, hicimos dos secadores, 
construimos silos de almacenamiento, 
oficinas, fue el hito más grande“,

“Después resaltaría la última época, 
en los últimos cinco años, que ha tenido 
que ver no tanto con la infraestructura de 
edificio, sino como más digitalización, in-
novación, temas más relacionados con la 
sustentabilidad, o sea que en estos últimos 
cinco años hemos ubicado en la planta tres 
centros de inteligencia, donde tenemos 
toda la digitalización.

En este marco, lo que tiene que ver con 
la producción del campo la monitoreamos 
con distintas tecnologías, también llevamos 
el monitoreo de los camiones, y la planta 
es tan grande que nos permite estar co-
sechando desde enero, desde el norte, en 
febrero seguimos con Entre Ríos y la zona 
más central, febrero y marzo continuamos 
con la zona núcleo y después seguimos 
al sur, de hecho ya hemos empezado a 
cosechar en el sudeste y sudoeste, y termi-
namos casi en mayo, o sea que son cinco 
meses donde recibimos la producción del 
campo para luego seguir con todo lo que 
es el proceso de acondicionamiento, clasi-
ficación, embolsado, o sea que terminare-
mos entre octubre y noviembre, y después 

Rafael Lozada, de la firma Bayer, hizo un repaso por el crecimiento de 
la empresa en estos 30 años de la planta María Eugenia.
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algunos licenciatarios, porque Bayer ahora 
tiene dos marcas, una que es Dekalb y La 
Tijereta, además de los licenciatarios que 
señalaba anteriormente, como para que 
sepan la importancia que tiene la planta 
en el maíz de la Argentina“.

DIGITALIZACIÓN Y 
SUSTENTABILIDAD, DOS PILARES 

FUNDAMENTALES
El representante de Bayere subrayó: 

“Digitalización y sustentabilidad son dos 
pilares muy fuertes de la firma en estos 
últimos años, a eso agregaría diversidad 
e inclusión, porque trabajamos mucho con 
las mujeres. En este sentido esta era una 
industria que en el pasado era extrema-
damente masculina, así que empezamos 
a trabajar en un piloto con un grupo de 
mujeres de Rojas en las mesas de des-
chalado, también en área más contenida 
que es la semilla patental, y fue tan exitosa 
la experiencia que lo extendimos a toda 
el área comercial, así que hoy contamos 
con 200 a 300 mujeres en esas mesas de 
deschalado, y hay damas en toda la planta.

Hoy en día casi el 40 por ciento son 
mujeres en la planta, lo que quiere decir 
que cuando nos enfocamos en estos pila-
res somos muy responsables y damos las 
condiciones para que se pueda hacer de 
la mejor manera.

Tanto la digitalización, como la susten-
tabilidad, la diversidad y la inclusión son 
temas que nos acercan mucho con la co-
munidad, siempre tratamos de estar cerca 
de la comunidad donde operamos y estos 
pilares justamente son muy importantes“.

“Por ejemplo este programa de muje-
res implicó que muchas damas de Rojas 
pudieran comenzar a trabajar, luego 
empezamos a enfocarnos en proyectos 
como Aprender+, donde vinculamos la 
Fundación Oficios con el municipio vien-
do cuales eran las necesidades, y por 
ejemplo en la última edición del programa 
Aprender+ hicimos dos capacitaciones 
que tuvieron que ver con conductoras de 
camiones y conductores, y allí se ve que 
un pilar que era tan importante también fue 
utilizado  en ese programa para capacitar 
y darle más oportunidades a la gente de 
Rojas para que pueda trabajar dentro o 
fuera de la planta y también en otros luga-
res“, puntualizó.

En este marco destacó que “la comu-
nidad también responde a las propuestas 
que tiene Bayer, y uno no podría llevar 
adelante las ideas y los proyectos que tiene 
si no tiene el acompañamiento, porque la 
empresa no son esas mil personas que 
entran diariamente, sino también todos 
los proveedores, además de lo que es el 
apoyo estratégico como por ejemplo el del 

 “Digitalización y sustentabilidad son dos pilares muy 
fuertes de la firma“, subrayó en diálogo con Radio Rojas.
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“En Rojas estamos haciendo 
un trabajo muy importante 
en la cría de los caballos“
El Haras El Ancla obtuvo numerosos premios en la exposición que se llevó a cabo en La Rural 
de Palermo. El criador rojense resaltó que “volvimos con cinco primeros premios, tres segundos 
premios, un tercero, tres cuartos premios y un quinto, estamos más que orgullosos”.

pruebas funcionales con o sin presencia de 
ganado. Están las pruebas clasificatorias y 
la final del Freno de oro, y  lo importante en 
cuanto a esto es que la potranca de Morea, 
que después la vende en Junín, fue la ga-
nadora, se llama Pícara Incaica, que es una 
yegua que nació en Rojas, hoy propiedad 
de Pasalamendi. Es algo para destacar 
porque mucha gente no sabe cosas que 
se hacen en Rojas que son importantes y 
se ven en otros lugares”.

El criador de caballos rojenses contó los 
detalles de la imposición del nombre de su 
lugar de crianza: “El haras se llama El Ancla 
porque el campo donde estamos nosotros 
es parte de la división de La Vigía, que está 
dentro de un potrero que antes se llamaba 
justamente El Ancla, y quedó ese nombre 
porque en una de las tantas mensuras que 
se hicieron, en una de las grandes crecidas 
del río Rojas, el agrimensor no encontró 
otra manera que poner como mojón un 
ancla, y después me enteré que esa ancla 
es la que está en el balneario de Salto, por 
eso le puse ese nombre, a fin de mante-
ner la historia de los Dorrego. Además en 
lo personal el ancla tiene un significado 
especial porque significa arraigo, amor a 
la tierra, al campo, es algo que te retiene 
atado a esa tradición”.

“El criado del caballo lo divido en tres 
etapas, por un lado está el cariño y el cui-
dado que uno le da al caballo, segundo 
está el trabajo que le brindamos con los 
muchachos para que ese caballo se des-
taque, y en tercer lugar pongo la parte del 
dinero, porque si nosotros salimos hechos 
con las ventas y con lo que invertimos ya 
estoy contento, aunque normalmente que-
damos un poco para atrás porque no se le 
da la importancia en los precios a lo que 
son caballos que tienen ya una historia de 
pedigrí importante”, explicó.

El responsable del Haras El Ancla mani-
festó que “los caballos no se pagan lo su-
ficiente porque en la Argentina tenemos un 
tema, es que no se sabe cuantos caballos 
hay en el país, a todo esto hay una movida 
muy importante que es la de empezar a 
chipear todos los caballos para saber de 
donde bien, y esto es para todos los ca-
ballos, no solamente los puros o de raza”.

“En estos momentos el proceso va por 
los 500 caballos, llegamos a un arreglo 
con la Asociación Cuarto de Milla para que 
se chipeen los 25 mil que hay en la raza, 
aunque es algo que provoca algún tipo de 
reticencia porque piensan que es un control 
para algún organismo, y no es así, es para 
hacer un seguimiento y tener un plan sani-
tario inteligente, para que no pase lo que 
sucedió en diciembre con la mortandad de 
caballos que encefalomielitis equina, y en 
este sentido cabe aclarar que se dejó de 
fabricar la vacuna, con el dolor que le sig-
nifica a cualquier paisano que se le muera 

Brillante fue la producción que logró 
el Haras El Ancla, propiedad de 
Alberto Del Solar Dorrego, en una 

nueva edición de la exposición de la Rural 
de Palermo, donde cosechó numerosos 
premios, entre ellos nada menos que cinco 
primeros puestos.

Acerca de esta brillante performance el 
responsable del Haras El Ancla le contó a 
El Nuevo en Radio que “este año se llevó 
a cabo una nueva edición de la exposición 
“Nuestros Caballos“, que básicamente se 
trata de mostrar distintas razas, aproxima-
damente en esta oportunidad había mil, un 
número más que importante, donde la raza 
principal y la que históricamente ha hecho 
esta muestra es la de caballos criollos, 
donde también participó el señor Arán, de 
Rafael Obligado”.

El criador rojense dijo respecto a la 
performance del haras que “fuimos con 
tres caballos, una yegua y dos zainos, que 
participaron en las pruebas de riendas, una 
es la de esquivar estacas y termina a toda 
carrera para hacer el mejor tiempo, la otra es 
en un triángulo de barriles, y después están 
todas las pruebas western, que al caballo 
lo probás al galope, en diferentes circuitos 
diferentes, y otra que de trabajos de campo.

“Participamos en todas las competen-
cias, donde llevamos una potranca de dos 
años que había sido campeona en Salto, 
en el Futurity, que se hace una vez al año 
y vienen los mejores caballos de cuarto de 
milla. Creía que esa potranca podía tener 
alguna chance en su categoría, sin embargo 
compitió contra rivales que eran excelentes, 
y sacamos un quinto premio“.

Destacó Del Solar Dorrego que “en las 
pruebas funcionales, que son las que traba-
jamos más en el Haras, buscando caballos 
ágiles para correr barriles, ahí la rompimos 
y estamos orgullosos. Sebastián Cano y 
Nicolás Cano, su hijo, anduvieron muy bien“.

“Nicolás hizo el mejor tiempo en barriles, 

a tal punto que sacamos cinco primeros 
premios, o sea que logramos primeros pre-
mios en todas las pruebas funcionales, algo 
que es muy importante, y la gente estaba 
impresionada por la destreza de Nicolás, fue 
realmente muy aplaudido“, agregó.

Indicó también que “Sebastián también 
anduvo muy bien, con un segundo y un 
tercer premio, o sea que volvimos con cinco 
primeros premios, tres segundos premios, 
un tercero, tres cuartos premios y un quinto, 
son datos que valen la pena conocer y que 
significa que en Rojas estamos haciendo 
un trabajo muy importante en la cría de los 
caballos“.

Continuando con los detalles de lo que 
fue la exposición en La Rural indicó que 
“dentro de los caballos criollos había 350 

animales, y dentro de la raza cuarto de milla 
que es la que criamos nosotros había 150, 
un número que viene creciendo, y después 
hay otras razas como el petiso argentino 
que le llamó mucho la atención a los chicos 
pequeños, que justamente estuvieron com-
pitiendo, y todo en un marco muy lindo, ya 
que también estuvieron los granaderos a 
caballo, la fanfarria de artillería, hubo todo 
tipo de atracciones“.

Destacó Alberto Del Solar Dorrego que 
“uno de los participantes fue Enrique Mo-
rea, que es criador hace muchos años de 
caballos criollos y justamente se presentó 
en la prueba del Freno de oro, que es la 
principal de la raza, donde además de 
evaluar la morfología, la forma, el tamaño, 
la armonía del caballo, y cuenta con nueve 

Alberto Del Solar Dorrego, del Haras El Ancla, se refirió a la 
gran performance de sus caballos en palermo.
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su animal, también lo que es la pérdida de 
genética, o sea que el tema del chipeado 
es para esto”, expresó.

Subrayó el criador que  “la industria del 
caballo tiene una gran importancia, algo 
que le llegó al presidente de la Sociedad de 
Fomento equino, a tal punto que en Brasil es 
una industria que mueve tres veces que la 
automotor, y se dice que en Estados Unidos 
pasa lo mismo.

En Argentina tenemos una calidad ex-
cepcional de animales de todas las razas, 
en el polo somos número uno en el mundo, 

por eso es una industria que no hay que 
dejar de mirar, y acá es donde los políticos 
y mucha gente no sabe nada de esto, es 
así que en el 2018, en el gobierno de Macri, 
derogaron la ley de fomento equino, que 
daba ciertas ventajas para traer sangre de 
afuera para mejorar las razas, como restán-
dole importancia”, sostuvo.

Consideró que “es muy importante que 
“Haras El Ancla haya venido con esta can-
tidad de cucardas, y más aún la yegua de 
Enrique Morea, que ganó el freno de oro, la 
prueba más importante del país y de Brasil 

también“.
Retomando el trabajo que se realiza 

con los animales en el haras indicó que 
“los caballos nuestros están básicamente 
a campo comiendo pasto, a los dos años 
y medio se empiezan a domar y preparar, 
hemos armado un lugar con barriles, y to-
dos los días los caballos que son elegidos 
para estas competencias se prueban. Es 
un trabajo de constancia y allí tengo que 
resaltar la tarea que hace Sebastián, que 
se vio plasmado en Palermo.

“Una vez que los caballos se preparan, 

dos meses antes de una exposición se 
ponen en box para lleguen con el pelaje 
como corresponde, con el peso justo, y en 
este sentido debo sostener algo muy im-
portante, que hay que terminar con el mito 
del maltrato, porque nosotros le tenemos 
un profundo amor a los caballos, porque la 
patria se hizo a caballo, el mundo se hizo a 
caballo, y toda esa preparación lleva tiem-
po, trabajo y algunos pesos“, finalizó Alberto 
Del Solar Dorrego tras la gran producción 
que logró con sus criados en la exposición 
de Palermo.

w POLÍTICA LOCAL

Bouvier puso a disposición 
la Rendición de Cuentas
El Intendente Román Bouvier notificó al Concejo Deliberan-
te la disponibilidad de la documentación para acceder a 
la Rendición correspondiente al ejercicio económico 2023.

Este viernes y mediante una nota firmada por el Intendente Municipal Román 
Bouvier el Honorable Concejo Deliberante de nuestra ciudad fue notificado acerca de 
la disponibilidad de toda la documentación para acceder a la Rendición de Cuentas 
correspondiente al ejercicio económico 2023.

En la nota enviada el principal mandatario de la ciudad señala que “la documen-
tación respaldatoria se encuentra a vuestra disposición en este Palacio Municipal, 
en la oficina de contaduría.

De acuerdo a lo establecido en el artículo 23 de la Ley 10869 se adjunta la docu-
mentación correspondiente a la Rendición de Cuentas del Ejercicio 2023 según se 
detalla a continuación:

Planilla Modificaciones Presupuestarias
Estado de Ejecución Cálculos de Recursos Integral.
Estado de Ejecución Cálculo de Recursos por Procedencia.
Estado de Ejecución Cálculo de Recursos por Carácter Económico.
Estado de Ejecución Presupuesto de Gastos Integral
Estado de Ejecución Presupuesto de Gastos por Fuente Financiamiento y Objeto.
Estado de Ejecución Presupuesto de Gastos Carácter Económico
Estado de Disponibilidades.
Estado de Saldos Ordinarios, Afectados y de Terceros
Memoria General Anual Presupuestaria.
Estado de Recursos vs. Gastos Afectados.
Estado de Movimientos Extrapresupuestarios de recursos y gastos.
Estado Evolución de Pasivo Analítico
Estado de Evolución del Activo.
Balance General.
Estado de Situación Patrimonial.
Cuenta Ahorro, Inversión y Financiamiento.
Resultado Ejecutado del Artículo 44.
Estado de Situación Económica Financiera.
Listado de Cuenta Corriente Proveedores.
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w SEIS PERSONAS MURIERON EN BLAQUIER

Ricardo Rivolta analizó 
lo que pudieron ser 
las causas de la tragedia
El Técnico Superior en Seguridad e Higiene y dilatada trayectoria en el cuerpo de Bomberos 
de Rojas brindó consideraciones respecto a lo que pudo haber pasado en la localidad del 
partido de Florentino Ameghino, donde seis personas perdieron la vida en un pozo de bombeo.

En la localidad de Blaquier, perteneciente 
al partido de Ameghino, se produjo el 
viernes una tragedia que enlutó a toda 

la provincia de Buenos Aires y país en general, 
cuando una persona perdió la vida mientras 
trabajaba en un pozo de bombeo, y lo mismo 
sucedió con otras cinco que concurrieron a 
rescatarlo.

Ricardo Bottega es la persona que falleció 
primeramente en el pozo, en tanto quienes 
se dirigieron al lugar, seguramente alertados 
por los pedidos de auxilio, y también perdie-
ron la vida al socorrerlo fueron Juan Ramón 
Sánchez, Nicolás Sánchez, Mateo Pellegrino, 
Carlos Renger y Alejandro Centeno, informán-
dose luego que tres de estas personas eran 
bomberos del lugar, aunque, según pudo sa-
ber este medio, solo uno pertenecía al cuerpo 
activo, que es lo que marca la Federación de 
la Provincia de Buenos Aires.

Para trazar un análisis de lo que pudo ha-
ber sucedido en la tragedia de Blaquier fue 
que convocamos al diálogo a Ricardo Rivolta, 
Técnico Superior en Seguridad e Higiene y de 
dilatada trayectoria en el cuerpo de Bomberos 
de nuestra ciudad.

En el marco de lo que es indudablemente 
una situación muy compleja de analizar a la 
distancia Ricardo Rivolta dijo comentó desde 
su experiencia: “El pozo que está en Bla-
quier, donde bajan las bombas, desconozco 
exactamente como es la forma porque no he 
llegado nunca a ese lugar, pero si sé que en 
Obras Sanitarias en Rojas tenemos un pozo 
de bomba, y lo que tengo entendido es que 
está ventilado“.

“Respecto a lo de Blaquier no se sabe aún 
que tipo de gases pudo haber en el pozo, lo 
que si puedo decir que generalmente lo que 

ese trabajo probablemente lo haya hecho en 
condiciones normales”, dijo, agregando lo 
siguiente: “Sobre lo que pudo haber pasado, 
una hipótesis es que se haya arrojado algún 
residuo o producto químico o algún elemento 
como ácido sulfúrico o ácido clorhídrico en 
la red cloacal, y que ese elemento al llegar 
al pozo de bomba y mezclarse con otros 
componentes puede generar algún producto 
químico tóxico, algún gas, que pueda ser letal, 
y probablemente sea una de las posibilidades, 
siempre en el plano de la hipótesis porque al 
no haber estado en el lugar ni haber tenido el 
control de la atmósfera que estaba pasando y 
tener el conocimiento del pozo tiene que hacer 
un análisis en ese sentido“.

Explicó el técnico en seguridad e higiene 
que “hay una variedad muy grande de gases 
tóxicos y seguramente lo que ese gas hizo fue 
impedirle una respiración normal por satura-
ción de gases y falta de oxígeno, y esa per-
sona al no poder salir seguramente ha podido 
en algún momento emitir un pedido de auxilio, 
que hizo que otras personas se acerquen al 
lugar y que sin tomar los recaudos necesarios 
de una protección respiratoria, teniendo en 
cuenta que había una persona en un lugar y 
que pudo estar afectada, han decidido bajar 
al pozo y eso ocasionado que sean varias las 
personas que se vean afectadas a través de 
este problema“.

Rivolta, con más de treinta años en el cuer-
po de Bomberos Voluntarios de Rojas recordó 
que “hace unos cuantos años atrás en la 
localidad de Sumampa pasó algo parecido, si 
bien no era un pozo de drenajes cloacales, era 
un pozo de una estancia donde se arrojaban 
los bidones de productos agroquímicos que 
habían quedado vacíos, y un día una persona 
bajó a limpiar al pozo, al no salir, el resto de 
los compañeros de trabajo hicieron lo mismo y 
en ese momento hubo cuatro o cinco víctimas 
que quedaron atrapadas, hasta que bajaron 
con las protecciones respiratorias y recién los 
pudieron retirar. El tema fundamental es ese, 
de la protección respiratoria como elemento 
esencial para trabajar en cualquier espacio 
confinable“.

“Siguiendo con las hipótesis, todas las ve-
ces que ha bajado esa persona se ha encon-
trado que ha podido trabajar cómodamente 
en ese lugar, ha realizado las tareas y ha salido 
de manera normal, pero esta vez la atmósfera 
en la cual se encontraba el lugar no era la 
adecuada para mantener la vida de la per-
sona, entonces se vio afectada, y los demás 
que fueron en su auxilio tampoco tomaron las 
medidas de precaución de llevar un equipo 
de protección respiratoria y padecieron ese 
posible gas que estaba en el interior del pozo, 
que tenía 12 metros de profundidad, o sea 

hay es una concentración de metano, pero no 
es una concentración que pueda ocasionar 
normalmente un incidente de este tipo, por 
eso habrá que ver que dicen las autopsias, 
que dice el análisis de atmósfera del lugar, 
por eso es difícil de explicar lo que ha pasado 
allí“, sostuvo.

Rivolta comentó: “Podemos hacer algunas 
hipótesis de casos de acuerdo a lo que puede 
haber en esos pozos, y para empezar, normal-
mente ese pozo lo que tiene son las bombas 
que justamente bombean todos los líquidos 
cloacales y los elevan para las piletas de de-

cantación. Normalmente no tendría que haber 
una concentración muy alta, igualmente para 
bajar a esos pozos es conveniente siempre 
utilizar protección respiratoria para evitar que 
el metano afecte a las personas que están 
trabajando“.

“Por las informaciones que se han cono-
cido, la persona que bajó ese día al pozo es 
alguien que estaba habituado a hacerlo, según 
lo que dijo el Intendente de lugar, que se trata 
de una persona que cada cierto tiempo hacía 
esa tarea de reparación y control de las bom-
bas, con lo cual si había realizado varias veces 

En la tragedia del pueblo perteneciente a Florentino Ameghino perdieron la vida seis personas.
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que tiene una gran capacidad, de aire, que si 
está contaminado es muy difícil de dispersas, 
además hay gases que son más pesados que 
el aire, o sea que no se sienten y se mantienen 
a nivel de piso“, expresó.

“La Federación de Bomberos de la provin-
cia de Buenos Aires indica que solamente uno 
de ellos era bombero -apuntó-, así que si los 
demás eran ingresantes nuevos o personas 
que estaban retiradas es algo que desco-
nozco, en este caso la Federación informa 
el fallecimiento de un solo bombero”, aclaró.

!”Es muy difícil evaluar la situación sobre 
como actuaron ellos en ese momento, lo que 
si está claro es que no lo hicieron con las 
medidas de seguridad correspondientes, en 
este sentido, para que la gente de nuestra 
ciudad se quede tranquila, Bomberos de 
Rojas se capacita constantemente y tiene todo 
el equipamiento para ese tipo de descensos 
a atmósferas no respirables o viciadas”, 
puntualizó.

“Es más, la gente puede observar si llama 
por alguna pérdida de gas, que los bomberos 
se ponen equipos que parecen extraterres-
tres, ya que utilizan las máscaras, la protec-
ción en la ropa, que a muchos les puede 
parecer exagerado, pero si nos regimos por 
las medidas de seguridad son elementos de 
protección para la vida del bombero, con lo 
cual el bombero siempre está protegido y eso 
hace que esa posibilidad de seguir prestando 
el servicio”, explicó.

En este marco continuó: “Imaginemos que 
sería gravísimo que nos pase con cualquier 
integrante de nuestro cuerpo, en este caso 
lamento lo que sucedió con la gente en 
Blaquier, pero hay que tomar las medidas 
siempre, por más que parezca exagerado el 
equipo, pero es indudable que es necesario 
para la protección de la vida“.

Ricardo Rivolta señaló que “lo que desco-
nozco es si las personas que concurrieron al 
auxilio fueron alertados como bomberos, o 
esa persona se acercó personalmente al lugar 
para intentar colaborar, si es que bomberos 
prestó el servicio como asistencia de persona. 
Si fue como emergencia, por lógica tendría 
que haber utilizado todos los elementos de 
seguridad que la institución normalmente 
provee para ese tipo de tareas.

Hay cosas que todavía no están muy defi-
nidas y están siendo motivo de investigación, 
y en ese sentido no tenemos acceso para ir 
viendo y corregir si pasó algo de eso para evi-
tar que nuevamente ocurre. Lamentó muchísi-
mo lo que sucedió, pero es claro que cuando 
desde el plano de la seguridad se hace foco 
en la protección auditiva, ocular, para lesiones 
lesiones craneales y demás es por algo, no 
es exagerado, porque esa exageración que 
a lo muchos consideran, quienes estamos 
en seguridad lo tenemos asumido y puesto 
en consideración por protección de la vida“.

“Por lo que pude observar en las imágenes 
el pozo no está alejado de la ciudad, si vemos 
la ubicación de las manzanas del pueblo está 
en la misma línea que la estación de tren y 
dentro de la zona urbana, con viviendas a 
pocos metros del lugar, o sea que estamos 
hablando de 50 a 100 metros, con lo cual es 
muy probable que haya habido gente cerca 
que es la que pudo haber concurrencia en 
caso de haber oído los gritos de la persona, o 
alguien dio aviso y las personas se acercaron 
de manera colaborativa para ver si podían 
dar una solución, pensando a lo mejor que 
la persona que estaba dentro había sufrido 
otro tipo de incidente y no un incidente donde 
estaban involucrados gases peligrosos que 
son los que pudieron haber afectado a esta 
personas.”, declaró.

Agregó en este orden que “esto por su-
puesto que uno lo analiza tomando hipótesis 
porque al no tener la información concreta y 
tangible de lo que pasó tiene que manejarse 
sobre posibilidades, entonces a través de 
la hipótesis uno va poniendo cuadros para 
ir armando la gráfica de lo que pudo haber 
pasado“.

“Para la localidad de Blaquier es un hecho 
gravísimo porque se perdieron seis vidas, 
como lo es gravísimo si es que sucediese 
en cualquier lado, porque son varias vidas 
las que se cobró una situación que si uno se 
pone a pensar es evitable, porque utilizando 
los elementos de seguridad se pueden evitar 
este tipo de cosas.

Cuando se trabaja en espacios confina-
dos, que llamamos a todo lugar al cual el 
acceso es complejo y que la atmósfera pueda 
no ser la misma que tenemos en el medio 

agua, por eso las medidas de seguridad si 
uno las aplica como corresponde existe para 
mitigar cualquier efecto de una circunstancia 
de este tipo“, explicó.

“Hay una cuestión que muchas veces 
pareciera que fuese un poco egoísta del lado 
del rescatista, pero la realidad es que si el 
rescatista no se rescata primero, no puede 
efectuar su tarea hacia un tercero, es decir 
que el rescatista tiene que tomar en consi-
deración que si alguien está padeciendo un 
problema en determinado lugar es por algo 
del entorno que lo llevó a ese problema, 
ya sea una descarga eléctrica, gases en la 
atmósfera, un golpe, o lo que sea, por eso el 
rescatista para poder rescatar a esa persona 
tiene que ponerse en un lugar donde primero 
se pueda rescatar él mismo, tomar todas las 
medidas de precaución para poder servir en 
el rescate, porque de lo contrario tenés una 
o más personas afectadas por lo misma“, 
subrayó Rivolta.

Respecto a recomendaciones en caso de 
estar ante este tipo de situaciones sostuvo: 
“En caso de que ocurriese un hecho de estas 
características los servidores de seguridad 
primero deben tener una protección respi-
ratoria de acuerdo al tipo de ambiente en 
que van a ingresar. En estos casos la más 
segura de todas es un equipo de respiración 
autónomo, que es el equipo que se lleva en 
la espalda con un tubo de aire comprimido 
y una máscara que te aísle totalmente de la 
atmósfera en la cual se va a estar trabajando”.

“Ese sería el equipo más avanzado, y des-
pués si uno puede comprobar a través de los 
controles de aire o atmósfera, una herramienta 
que te permite mandar una sonda y desde un 
equipo portátil se puede ver la concentración 
de oxígeno o distintos tipos de gases para 
saber si la atmósfera es respirable”. 

“En caso de que la atmósfera sea respira-
ble, pero que puede tener alguna peligrosi-
dad, hay que utilizar la máscara de protección 
de acuerdo al elemento que tiene la gravedad 
se puede ingresar. La condición más segura, 
reitero, es un equipo de respiración autóno-
ma“, cerró Ricardo Rivolta, a quien le agrade-
cemos por su predisposición para tocar un 
tema sumamente doloroso, que, reiteramos, 
ha enlutado a todo el país.

ambiente normal, en la vereda o en la calle, 
son espacios donde se contienen la atmósfera 
en su interior debido a la forma, a que no hay 
ventilación y cada vez que uno ingresa a esos 
lugares tiene que tomar las medidas precau-
torias para evitar alguna lesión“, consideró.

“Desgraciadamente quizás la costumbre 
de bajar a trabajar en este tipo de tareas y 
haberlo hecho cotidianamente da lugar a que 
la persona tome una confianza un poco mayor 
del lugar, y ante esto que pudo haber pasado, 
de que alguien pudo haber arrojado, o algo 
se pudo haber mezclado en las cañerías de 
cloacas, haya generado un daño de una gra-
vedad mayor a la que pueda causar el metano 
solo,  que también es grave, pero que empeora 
si la concentración mayor, siempre aclarando 
que estamos haciendo hipótesis”, dijo, y agre-
gó: “Estos lugares requieren de que cuando la 
persona va a bajar a trabajar utilice medios de 
protección porque pueden encontrarse con 
gases sumamente peligrosos”.

“En este sentido también puede suceder 
en estos lugares que ante el fallo de una 
bomba se pueden inundar por la rotura de 
una válvula, por eso hay que contar con una 
protección para salir rápidamente y no quedar 
metido dentro de ese lugar con cierto nivel de 

Ricardo Rivolta, técnico en Seguridad e Higiene 
y Bombero de trayectoria, trazó algunas 
hipótesis de lo que pudo haber sucedido en 
Blaquier.
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“Lo que pasó con la 
colecta significó una 
alegría muy grande”
La campaña que organizó la Parroquia San Francisco de Asís para 
recibir útiles escolares fue un éxito y más de un centenar de niños 
y niñas comenzaron las clases con sus respectivos materiales de 
estudio. El Párroco local valoró el gesto de toda la comunidad.

Previo al inicio del ciclo escolar la Pa-
rroquia San Francisco de Asís junto 
a un grupo de fieles y colaboradores 

lanzó una campaña para recolectar útiles 
escolares con el fin de ayudar a diferentes 
niños de la ciudad a que comiencen las 
clases con todos los materiales correspon-
dientes, entendiendo las necesidades por 
la difícil situación económica que estamos 
atravesando en el país.

Mediante sus redes sociales la Parro-
quia San Francisco de Asís destacó que 
la colecta fue todo un éxito, y que 120 
familias recibieron útiles nuevos para 
sus niños y niñas, pudiéndose recaudar 
mochilas, carpetas, lápices, cuadernos, 
cartucheras, etc.

El Padre Gustavo Albretch, que había 
anunciado la colecta en Radio Rojas, volvió 
a visitar los estudios de Radio Rojas para 
destacar que “lo que pasó con la colecta 
de útiles escolares significó una alegría, 
llegamos a más de 120 familias, hicimos un 
kit muy digno para que los chicos puedan 
empezar las clases, destaco en este sentido 
que la gente colabora mucho y gracias a 
Dios he visto que otras personas también 
estuvieron trabajando en lo mismo, por eso 
es lindo el contagio, lo que sucede en la 
ciudad cuando surgen este tipo de necesi-
dades, que las replicamos para el día del 

niño, también en invierno con las frazadas, 
eso lindo que también haya otras personas 
que se ocupan, porque donde la Iglesia 
no llega seguramente pueden llegar otro, 
y esto de unir fuerzas hace que ocupemos 
más lugar“

“Estamos felices porque muchos chicos 
pudieron comenzar las clases con esas mo-
chilas, esos lápices, las cartucheras que la 
gente donó, y lo seguimos haciendo porque 
en algún momento estos útiles se pueden ir 
gastando y van a necesitar nuevamente, así 
que pedimos a la gente y a otras institucio-
nes a que se sumen, porque es importante 
en este momento tan difícil es lindo que nos 
podamos ayudar entre todos, son pequeños 
gestos que cambian el mundo, nuestra ciu-
dad y nuestras familias“, agregó.

EL PADRE GUSTAVO HABLÓ DEL 
GRUPO ACOMPAÑÁNDOTE

El Párroco local Gustavo Albretch estuvo 
en Radio Rojas acompañando a María de 
los Ángeles Simoni en la presentación del 
grupo Acompañándote, que tiene la función 
de acompañar y contener a personas con 
tratamientos oncológicos y sus familiares.

Sobre la creación del grupo el Padre 
Gustavo no dudó en señalar que “es una 
bendición, algo que estoy anunciando en 
las misas, cuando nos conocimos con María 

de los Ángeles me planteó esta necesidad, 
que también la veía en muchas personas 
que van a la Parroquia, sobre todo en la misa 
de sanación, que cursan tratamientos onco-
lógicos y que buscaban en la fe un poco de 
fuerza, así que ella que había transitado este 
camino me pareció una bendición que tu-
viera la inquietud de acompañar, escuchar, 
apoyar. Me siento muy contento que esto se 
realice en Rojas, es algo diferente, no es 
religioso, sino que juntamos fuerzas para 
ayudar a otros, de iluminar a otros y que eso 
los ayude a transitar como lo transitó cada 
una de las personas que en estos momentos 
están dispuestas a ayudar.

“Es un tema muy actual, de muchas 
personas, que a lo mejor no se sienten 
contenidas o acompañadas, y justamente 
este es el lugar, vamos a abrir las puertas 
para que las personas se puedan acercar y 
entender que no están solas, que van a te-
ner un refugio donde van a ser escuchados, 
ojalá que todos nos contagiemos y desde 
nuestra experiencia podamos brindar a 
otros una luz a otros que la están pasando 
mal y juntos podamos salir, porque nadie se 
salva solo“, subrayó.

Gustavo Albretch comentó respecto a 
su participación en el grupo lo siguiente: 
“Mi rol es sentarme con ellos, como hago 
con el grupo de duelo, acompaño, esto se 
trata de escucharnos, hoy se trata de eso, 
hay mucha gente que simplemente viene a 
contar, a llorar o a enojarse, y necesita ser 
escuchado, y creo que eso es lo que nos 
falta hoy en todos lados, incluso en nuestras 
propias familias”.

“Cuando somos escuchados nuestro 
peso se aliviana, como siempre digo cuando 
la carga de la cruz la llevamos de a dos es 

más fácil, en ese sentido estoy felíz porque 
está María de los Ángeles y eso es una 
bendición de Dios, por eso le pido a la gente 
de Rojas que se saque la verguenza, algo 
que muchas veces pasa, que salgan de 
ese lugar y entiendan que el otro está en el 
mismo lugar y entre los dos nos podemos 
dar fuerzas“, agregó.

ACTIVIDADES PARA 
SEMANA SANTA

El Padre Gustavo Albretch anunció el 
cronograma de actividades para Semana 
Santa: “Tengo pensado en algo nuevo, 
porque el viernes santo lo vamos a trasla-
dar al basural, y decidí hacerlo allí porque 
creo que todavía no tomamos conciencia 
de que hay hermanos trabajando en ese 
lugar, para que nos demos cuenta en las 
condiciones en que lo están haciendo y 
para que ellos sepan  que Dios está pa-
sando por allí”.

En el cierre de la conversación reflexio-
nó: “Como dice la frase “ojos que no ven, 
corazón que no siente“, y a veces cuando 
hacemos colectas para ayudar a diferentes 
personas hay es lindo mirar lo que esas 
personas están pasando, por ejemplo en 
este caso que le están pasando las ratas 
por el medio de las piernas, el olor que 
hay, y nosotros solo vamos un ratito, o sea 
que ni nos podemos imaginar lo que sería 
trabajar ocho horas ahí, hay que tomar con-
ciencia de eso y saber que hay personas, 
ojalá que el pueblo me acompañe para 
entender lo que está pasando allí, porque 
hay muchas necesidades, pero nada a lo 
mejor como las que hay en ese lugar, es 
una perisferia que tenemos que conocer 
todos los rojenses”.

El Padre Gustavo Albretch valoró la colaboración de los 
vecinos para la colecta de útiles escolares.
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Sin dudas el largo paso de Aníbal Po-
lacchi por nuestra ciudad ha marcado 
el camino de muchos, esos muchos 

que siempre lo recuerdan y que están junto 
a él en los momentos más especiales de su 
vida, como el que sucedió hace unos días 
atrás, cuando festejó su cumpleaños y un 
nuevo aniversario de profesión.

El Padre Aníbal Polacchi, quien estuvo 
al frente de la Parroquia San Francisco de 
Asís, por varios años, ha dejado una huella 
en la memoria de los rojenses, por eso es 
que no sorprendió que varios vecinos es-
tuvieran presentes en lo que fue una fecha 
muy especial para él.

Días atrás en la Parroquia Santa Ana 
de San Nicolás, donde aún hoy sigue en 
funciones y transita su vida, el Padre Aní-
bal Polacchi festejó sus jóvenes 86 años, 
en una celebración que fue doble, porque 
en febrero llegó a los 60 años de ejercicio.

En un alto de la reunión, rodeado de de-
cenas y decenas de amigos, el Padre Aníbal 
Polacchi, dejó unas palabras, sumamente 
agradecido por el acompañamiento.

“Tengo que agradecer a los amigos que 
son un montón y si los nombro seguramente 
me voy a tener que extender demasiado por-
que son muchos de verdad, y son amistades 

El Padre Aníbal Polacchi tuvo 
festejo doble rodeado de amigos
El párroco que estuvo por varios años al frente de la Iglesia de nuestra ciudad celebró días 
pasados sus 86 años, en tanto además llegó en el mes de febrero a los 60 años de profesión. 
Varios rojenses compartieron con él un gran momento.

de décadas”, manifestó.
Aníbal Polacchi expresó: “Seguramente 

hay muchas anécdotas que podría com-
partir de las que he vivido con cada uno 
de ustedes y también serían interminables 
de contar, y me llenan de satisfacción de 

haberlas vivido”.
“Quiero que Dios todo poderoso los ben-

diga, que bendiga cada una de sus casas y 
que esta amistad perdure para siempre, me 
hace muy feliz que todos estén acá conmigo 
en este momento tan especial”, finalizó.

w LOCALES

Se realiza  el 
acto del Día 
de la Memoria 
por la Verdad 
y la Justicia

El evento que organiza 
el Municipio local 
tendrá lugar en la Plaza 
San Martín a las 10:30 
horas, contando con 
la participación de la 
Academia Everest y el 
Grupo AWKA.

El Municipio de Rojas informa que 
en la jornada de hoy estará llevando a 
cabo el acto por el Día de la Memoria 
por la Verdad y la Justicia, en conme-
moración de los 40 años de la entrega 
del informe Nunca Más.

El acto que llevará adelante el Muni-
cipio local tendrá lugar en la Plaza San 
Martín a las 10:30 horas y contará con 
la participación de la Academia Everest 
y el Grupo AWKA.

Cabe señalar además que en caso 
de lluvia el evento se trasladará al Pa-
lacio Municipal.

El Párroco Aníbal Polacchi festejo sus 86 años rodeado de muchos amigos, entre ellos varios rojenses.
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“Ya tenemos 
determinadas las 
capacitaciones 
para todo el año”
El segundo jefe del cuerpo de Bomberos Voluntarios de 
nuestra ciudad comentó en Radio Rojas que para este 2024 
decidieron darle otra dinámica al trabajo en las prácticas 
y que ya tienen diagramado el programa para todo el año. 
Anunció que pretenden comprar una nueva unidad.

terraplén, donde evacuamos a un par de 
familias para trasladarlas al cuartel y luego 
movilizarlas al centro de evacuación, del 
que se hizo cargo Defensa Civil y personal 
del municipio“.

“Había sectores donde el agua llegaba 
prácticamente a la cintura, con lo cual era 
imposible llegar con las unidades, por eso 
sacamos una de las lanchas que tenemos 
para hacer más fácil el traslado de las fami-
lias, donde nos encontramos con chicos de 
muy temprana edad“, apuntó, agregando 
que “en otros barrios de la ciudad también 
hicimos un repaso para ver si había algún 
inconveniente o alguna persona que ne-
cesitaba de asistencia, así que barrimos 
todos los barrios de la ciudad y por suerte 
no vimos complicaciones“.

“El sector más afectado fue ese de barrio 
La Loma donde estuvimos casi todo el día 
trabajando hasta horas de la noche, pero 
después no vimos ningún inconveniente a 
pesar de la lluvia que cayó que por momen-
tos fue muy intensa, estamos hablando de 
más de 110 milímetros“, sostuvo.

Daletto precisó además que “las familias 
fueron llevadas al Hotel Victoria, que fue 
el lugar que determinó el comité de crisis 
mediante el municipio, mientras tanto en 
la reunión de ayer evaluamos diferentes 
situaciones que pueden ocurrir, ya que si 
las lluvias persisten tendremos que decidir 
que hacemos si hay que hacer más eva-
cuaciones“.

LAS PRÁCTICAS EN ESTE 2024
El segundo jefe de los Bomberos Volunta-

rios de Rojas dijo en torno a las capacitacio-
nes lo siguiente: “Cuando arrancamos este 
año con la jefatura decidimos darle un giro a 
todo lo que tiene que ver con la capacitación 
interna, por eso es que conformamos otras 
áreas con la idea de darle otra dinámica 
a las capacitaciones, así que ya hemos 
programado para todo el año, desde enero 

hasta diciembre, y las que se están viendo 
en este momento son las que tienen que ver 
con rescate en altura“.

“Para el último lunes habíamos consegui-
do que la gente de la firma Gear nos preste 
las instalaciones para poder practicar, pero 
el clima nos hizo desistir de ir allí, así que lo 
retrasamos para el lunes siguiente. Con eso 
haríamos el cierre de lo que sería la primera 
temática, que justamente tiene que ver con 
rescate en altura y profundidad”, comentó.

En este marco explicó que “cada cuartel 
se organiza sus capacitaciones como lo 
considera de acuerdo a las necesidades 
que puedan llegar a ocurrir en las diferentes 
ciudad, y justamente nosotros hace un año 
tuvimos cinco bomberos que fueron a hacer 
rescate en altura en Mendoza y la idea era 
aprovechar para que ellos nos trasladen 
sus conocimientos, además queríamos 
sacar provecho del clima del verano para 
realizar la mayor cantidad de prácticas al 
aire libre porque después viene el invierno 
y se torna bastante duro salir en horas de la 
noche, más allá de muchas veces la hace-
mos, aunque tratamos mayormente en esos 
casos que se hagan adentro“.

Indicó además en referencia a las prác-
ticas que “en estos momentos estamos 
trabajando sobre diferentes situaciones en 
altura o profundidad como puede ser un silo 
o un pozo de noria, entonces por un lado 
dividimos lo que tiene que ver en el rescate 
de una persona, simulando una persona 
que se pudo haber descompensado en 
altura y requiere de nuestro servicio para 
poder descenderlo, y allí nos abocamos a 
diferentes prácticas, en principio tomando 
en cuenta la seguridad del bombero para 
luego hacer el rescate de forma segura.

En el caso de profundidad buscamos 
situaciones relacionadas a espacios con-
finados, donde se suma otra complejidad, 
y también generamos otra dinámica de 
rescate de acuerdo a las situaciones que 

Las intensas lluvias registradas en 
nuestra ciudad derivaron en la con-
formación de un comité de crisis, el 

cual se concentró en el cuartel de Bomberos 
y contó con la participación de diferentes 
áreas del gobierno municipal y por supuesto 
del cuerpo activo, encabezado por el jefe 
Lucas Laborde, que también trabaja en el 
ámbito de la Defensa Civil, y el segundo jefe 
Leonel Daletto.

En dicha ocasión Leonel Daletto con-
versó con Radio Rojas, donde comentó la 
función que cumplió el comité de crisis, 
que fue el primer tema en cuestión, porque 
luego la charla giró hacia las prácticas que 

vienen desarrollando todos los lunes y los 
proyectos que tiene en mente la institución 
para este 2024.

Sobre el funcionamiento del comité de 
crisis detalló que “al momento de recibir 
los primeros llamados convocamos a los 
bomberos del cuerpo a una de las guardias, 
en ese momento también se sumó gente 
de Defensa Civil y Servicios Urbanos del 
municipio, ya que empezaron a surgir posi-
bilidades de tener que empezar a evacuar 
gente”.

El segundo jefe del cuerpo de Bomberos 
indicó que “uno de los lugares más compli-
cados fue en barrio La Loma, en la zona del 

Leonel Daletto comentó que ya tienen diseñado el 
programa de capacitaciones y practicas para este año.
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se nos pueden presentar en los lugares 
que nos podemos encontrar acá en Rojas“.

“La temática de las clases está estipulada 
para todo el año, ahora se viene incendios, 
luego rescate vehicular, psicología en la 
emergencia, materiales peligrosos, y hay 
varias más que ya vamos a ir detallando, 
incluso están determinadas las personas 
que van a realizar las orientaciones en cada 
una de ellas, o sea que ahora hay un grupo 
que se está preparando para encargarse de 
la temática que viene una vez que termine-
mos con rescate en altura. Vamos armando 
diferentes grupos de bomberos que tienen 
estipulada una fecha y la respectiva capa-
citación que le dan al mismo cuerpo, que se 
tiene que encargar de prepararla y buscar 
diferentes lugares que nos lleven a la reali-
dad, por eso es que buscamos instalaciones 
donde podamos simular la tarea y allí armas 
las rutinas correspondientes“, manifestó.

El segundo jefe de Bomberos destacó 
que “contamos con todos los materiales, 
siempre obviamente que se puede invertir 
más, pero no es que esté faltando algo en 
cuestiones de rescate en altura, estamos 
muy bien equipados en ese aspecto, y por 
ser que estamos en un año complicado des-
de lo económico estamos observando que 
se ha presentado positivo para Bomberos 
de Rojas porque estamos teniendo bastante 
contacto con las empresas y podemos ha-
cer varios servicios de prevención, lo que 
nos permite que ingrese un dinero a la insti-
tución y de esa manera apalancar diferentes 
proyectos que cuando lo hablábamos en 
diciembre los veíamos medio complicados 

de alcanzar, cuando ya ahora en marzo los 
estamos completando“.

LOS PROYECTOS QUE 
TIENEN EN MENTE

“Uno de los proyectos era armar el 
vestuario de damas y por suerte ya hemos 
arrancado una parte, donde solo nos queda 
cambiar una escalera, así que para estos 
días vamos a estar comenzando con la 
construcción porque se realizó la compra de 
los materiales, en tanto la mano de obra será 
del propio cuerpo. Tenemos un grupo de 
diez bomberos que se pusieron de acuerdo 
y coordinaron para llevar adelante la obra 
de la construcción del vestuario“, comentó 
Leonel Daletto en El Nuevo en Radio.

El bombero contó que “hoy somos 41 
bomberos y tenemos ocho aspirantes, una 
muy buena cantidad, además estamos 
arrancando la semana que viene con la 
escuela de cadetes, que comenzará con 
los chicos que vienen de otros años, o sea 
que no es que abrimos la inscripción. Ha-
cemos esta aclaración porque nos llegan 
inquietudes, pero mientras tanto tenemos 
que finalizar la carrera con los que están, 
en principio evaluando quienes siguen des-
pués del período vacacional, y en el caso 
de que haya bajas hacemos una apertura 
de la escuela“.

Acerca del subsidio que anunció la Mi-
nistra de Seguridad Patricia Bullrich señaló: 
“El subsidio que mencionó la ministra es el 
que recibimos todos los años y proviene 
de una ley, donde se destina un porcentaje 
de los seguros, y justamente a lo que ella 

hizo alusión es al importe que tendrá este 
año, que ahora empieza a cobrarse por 
etapas y ojalá que llegue pronto, porque el 
consejo directivo está con  muchas ganas 
de comprar una unidad, y estamos detrás 
de ese objetivo“.

En este sentido detalló en el final de la 

charla que “la unidad que pretendemos 
comprar es para renovar la cisterna que 
tenemos, que sería el objetivo a concretar 
para este año, entendiendo que es difícil, 
pero si recibimos ese subsidio más otras 
cuestiones que nos podrían beneficiar se 
puede llegar“.

El segundo jefe de Bomberos indicó que estuvieron realizando entrenamientos de rescate en altura.
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“Logramos mantener una matricula que ya 
está impuesta desde hace muchos años”
El director del Centro de Educación Física 109 “Juan Manuel Bartolelli” habló del inicio de un nuevo ciclo, refiriéndose a las 
diferentes ofertas educativas y resaltando que la cantidad de participantes se sigue incrementando.

E l Centro de Educación Física 109 
de nuestra ciudad, que lleva el 
nombre del recordado profesor Juan 

Manuel Bartolelli”, comenzó hace un par 
de semanas con un nuevo ciclo de acti-
vidades, con una amplia oferta deportiva 
y recreativa dirigidas a todas las edades 
y una matrícula que se mantiene, incluso 
va en crecimiento, así lo aseguró el actual 
director de la institución Andrés Nota.

En diálogo con este medio el profesor 
Andrés Nota apuntó en principio que 
“el CEF no para en todo el año porque 
tenemos una continuidad en el mes de 
enero con la propuesta de vóley menores 
y adultos, y ahora estamos comenzando 
el ciclo lectivo con toda la oferta que 
brinda el Centro, y muy contentos con 
este comienzo porque logramos mantener 
una matrícula que ya está impuesta desde 
hace varios años y viene en crecimiento.

Tenemos propuestas que van desde 
el nivel inicial hasta adultos mayores, 
pasando por toda la franja etaria, son 
actividades de desarrollo para toda la 
comunidad que sirven para distraerse y 
lograr un bienestar general entendiendo 
la importancia que tiene para la vida hace 
una actividad física”.

“Más allá que en el verano los profes 
están en vacaciones pudimos sacar horas 
a concurso para que algunos otros docen-
tes las puedan tomar, así que logramos un 
par de horas para dar vóley para adultos 
y para adolescentes, con las cuales 
logramos una matrícula que alcanzó los 
sesenta alumnos, con lo cual estamos 
hablando de un número muy bueno y 
sobre todo que la gente no quiere parar 
de hacer actividad física, y como fue en 
turno vespertino se hizo más accesible 
para que pudieran  concurrir, además en 
el CEF contamos con todas las comodi-
dades”, sostuvo.

“En este sentido hay que destacar que 
el año pasado incorporamos junto con la 
Secundaria cinco, a través la cooperadora 
y del esfuerzo de jefatura seis ventiladores 
industriales, donde trabajamos con un 

bono contribución y además recibimos 
una donación de la Dirección de De-
portes de otros dos equipos, en tanto la 
instalación eléctrica corrió por cuenta del 
Consejo Escolar”, comentó, agregando 
que “es un equipamiento que nos vino 
muy bien porque es importante tener el 
SUM aclimatado en los días de altas tem-
peraturas, es algo que nos vino muy bien 
a nosotros y a la escuela“.

El director del CEF 109 aseguró que “la 
gente adulta se inclinó mucho al CEF en 
estos últimos años, y para ellos tenemos 
las propuestas de cardiogym, gimnasia 
para damas y para caballeros, está el 
stretching, y vale decir que no todas las 
propuestas funcionan dentro de lo que 
es la Secundaria, sino que estamos en 
otros lugares articulando con diferentes 

instituciones”.
“En este marco los adultos han supera-

do las expectativas y como la inscripción 
está abierta todo el año siempre se van 
sumando, se pueden comunicar a través 
de las redes o se acercan a la institución y 
se les da la documentación para ingresar, 
que se trata de un trámite muy sencillo,

Hay muchos alumnos que vienen con 
una continuidad de años, prácticamente 
estamos hablando de que recibimos 
a una familia completa, donde van los 
chicos, el padre y hasta los abuelos, en 
ese sentido estamos más que conformes 
junto con Fernanda que es la secretaria, 
además nos pasa que en la calle la gente 
siempre nos está preguntando sobre las 
actividades”, agregó.

El profesor Andrés Nota dijo respecto 

de la inscripción: “Cabe señalar que cuan-
do hacemos la inscripción dependemos 
de la matrícula con que podemos contar 
por propuesta, ya que no podemos un 
cierto número, tal es así que hay discipli-
nas en las cuales tenemos gente anotada 
como condicional, o sea que están en lo 
que sería una lista de espera”.

Acerca de las diferentes propuestas 
el profe detalló: “Respecto de los niños 
y jóvenes tenemos a partir de los 4 y 5 
años la Educación Física Infantil, luego, 
para primero, segundo y tercer año hay 
una nueva propuesta  que generamos este 
año, que se llama Iniciación deportiva, que 
es una continuidad de EFI, que cuenta con 
una buena matrícula debido a que los ne-
nes que van terminando el período inicial 
sigue con una oferta en el CEF.

También tenemos la propuesta de gim-
nasia deportiva a cargo de la profe Lucía, 
luego continuamos con el mini Handball, 
Handball, mini vóley, luego seguimos con 
el handball y vóley para adolescentes, 
luego está el vóley para adultos, en tanto 
ya luego tenemos todas las propuestas 
que mencionaba para los mayores”.

“Contamos además con una base de 
campamento en Roberto Cano que para 
nosotros es muy importante ya que la 
utilizan muchas instituciones escolares, 
allí contamos con un profe a cargo que 
desarrolla una propuesta que se llama 
Vida en la naturaleza.

Allí se trabajó muy bien el año pasado 
no solamente con lo que es el CEF, sino 
que tuvimos la visita de una escuela 
de salto que pasó todo el día, incluso 
allí hay dormis para quedarse y realizar 
actividades nocturnas como fogones, se 
utiliza mucho el monte, es un lugar muy 
lindo y con espacios que son históricos 
de Rojas”, indicó.

Sobre la base de campamento expresó 
que “allí van por supuesto las propuestas 
propias, de hecho fueron los niños, tam-
bién los adolescentes y adultos, varias 
escuelas primarias y secundarias lo han 
utilizado, lo mismo que clubes. En este 

Andrés Nota comentó como fue el comienzo de las actividades en el Centro de Educación Física. El 
Director del CEF detalló la oferta deportiva que ofrecerá la entidad en este 2024.
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sentido nosotros tenemos un calendario 
armado, con diferentes fechas estipuladas 
para la organización y allá el profe se en-
carga de todas las actividades”.

“El CEF ahora está llegando también 
a Rafael Obligado, donde tenemos la 
propuesta de iniciación deportiva, que 
va desde primero hasta sexto grado los 
días viernes, también trabajamos con 
el club Argentino con entrenamiento de 
Hockey, con un profe que brinda el CEF, 
además tenemos un ala en el Solar Feliz 
y cardiogym se dicta en el Conservatorio 
de música, y le sumamos la base de cam-
pamento de Roberto Cano, con lo cual no 
toda la matrícula está dentro del edificio 
de la Escuela 5, que es nuestra principal 
sede”, sostuvo.

Contó además que “tenemos una es-
trecha relación con lo que es el Fútbol 
del torneo Intercooperadoras, que surgió 
hace un par de años cuando un delegado 
se presentó en el CEF para comentarnos 
que los jugadores querían tener un entre-
namiento, así que iniciamos la propuesta 
como gimnasia para adultos y ya vienen 
trabajando desde hace un tiempo con 
los días establecidos, incluso hay otros 
equipos que han consultado para hacer 
lo mismo y si le podemos dar una mano 
bienvenido sea”.

El director del CEF indicó que “sola-
mente tenemos establecidos dos cargos 
desde la Dirección General de Escuelas, 
uno es el de director, otro el secretaria y el 
tercero es el TDM que es Germán Palmieri, 
que da charlas a la instituciones referidas 
a nutrición, además controla la ficha de 
salud de todos los alumnos, ocupándose 
también de la ficha de inscripción para los 
Juegos Bonaerenses”.

“Si bien recién estamos comenzando 
con las actividades, podemos señalar que 
siempre tenemos un promedio de 750 a 
800 inscriptos”, destacó.

En cuanto a la posibilidad de realizar 
encuentro con diferentes entidades de 
la región comentó que “siempre hay pro-
puestas como para realizar los encuentros 
zonales, pero ahora nos estamos con un 
problema que es el costo del traslado, 
algo que común a todos los CEF de la zona 
con quienes tenemos relación, de hecho 
el año pasado generamos la propuesta 
del Newcom, con mucha matrícula, y con 
ellos hemos ido a Carmen de Areco y a 
Pergamino, ahora sería cuestión ver como 
se podrían solventar los gastos”.

“En cuanto a los materiales estamos 
bien, muy organizados, cuando necesita-
mos materiales tanto la cooperadora como 
los alumnos hacen un esfuerzo grande 
para incorporar, pero vale destacar que 
el CEF tiene un sentido de pertenencia 
muy grande y todos saben que cualquier 
elemento es muy caro, por eso cuidan 
muy bien los materiales, tienen en claro 
por ejemplo que las pelotas de vóley no 
se pueden patear, que a las colchonetas 
hay que cuidarlas, también se ocupan de 
dejar todo ordenado, por eso es que con 
los materiales no tenemos problemas”, 
subrayó.

“Como siempre lo decimos la inscrip-
ción está abierta todo el año y más allá 
que estemos con los cupos prácticamente 
completos siempre le decimos a la gente 
que se acerque, que pregunte, que lo 
haga incluso por las redes sociales. No-
sotros estamos desde las 17 hasta las 21 
horas, así que todos se pueden acercar y 
le vamos a brindar la información necesa-
ria, además hay variantes de disciplinas 

para realizar, de hecho hay personas que 
hacen más de una actividad, como por 
ejemplo van a newcom y vóley, lo mismo 
pasa con los chicos, siempre en la medida 
que hay cupos”, manifestó.

Por último, el profesor Andrés Nota indi-
có que “en estos días tuvimos una reunión 
institucional para ordenar no solamente las 
propuestas tradicionales, sino también a lo 
largo del año tenemos los Juegos Socio-
motores, los JEBO que vuelven este año, 
los Juegos Especiales, la semana de la 
educación física, la feria de ciencias, el 
CEF siempre está trabajando en proyectos 
especiales”.
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Los precios de los pescados para 
Semana Santa: No habrá aumentos
Gustavo Carrasco, propietario de Pescadería PesKy´s, trazó un panorama de los precios en las diferentes variedades, 
destacando que no habrá modificaciones por varios días y que la clientela utiliza mucho los beneficios de Cuenta DNI.

Con el inicio de la Semana Santa, 
como cada año, El Nuevo Diario Ro-
jense se acerca a los comercios del 

rubro pescadería para tener un panorama 
respecto a los precios en las diferentes va-
riedades, conociendo ofertas, promociones 
y propuestas.

En esta oportunidad elegimos la Pesca-
dería PesKy´s y allí dialogamos con Gustavo 
Carrasco, quien manifestó que “el tema de 
los precios viene muy bien, comparado 
con otros años no ha tenido grandes fluc-
tuaciones, en estos momentos ya tenemos 
los precios finales de Semana Santa, y ya 
no habrá modificaciones en los próximos 
días, así que estaremos de lunes a sábado 
trabajando normal.

En este orden hay algo que a la gente 
la ha ayudado un montón que es la Cuenta 
DNI, que la tenemos tanto en el comercio 
principal como en la sucursal, con lo cual 
esperamos que el sábado la gente se pueda 
acercar y ahorrar un poquito“

“Buscamos siempre tener un precio 
equilibrado, y este año estamos ampliando 
y presentando alguna elaboración de empa-
nadas, que se suma a lo que es el pescado 
de mostrador, también tenemos productos 
envasados al vacía con salsas.

Lo que es mercadería en fresco no se 
pueden proyectar promociones porque son 
precios que cotizan, pero nosotros lo que 
hemos decidido este año es congelarlos, y 
aunque a mi me los presenten más caros la 
semana que viene no los vamos a aumen-
tar”, sostuvo el comerciante.

Gustavo Carrasco apuntó que “una 

horario por la tarde como para que el clien-
te tenga un espacio más amplio y pueda 
abastecerse, es un esquema práctico y se 
sostiene un ahorro, y si viene una familia en 
la que todos tienen Cuenta DNI el ahorro 
es mucho”.

El propietario de PesKy´s contó que “la 
cazuela de mariscos vale 9800 la bandeja 
que es para dos personas, la merluza 7200, 
un pejerrey lo encuentran a 6800, el atún, el 
gallo y todas esas variedades que son sin 
espina están a 7800 y las hamburguesas 
categoría A, las premium, las que están 
realmente hechas con pescados, 6400, 
mientras que las rabas salen 6900”.

“El negocio principal está como desde 
hace 26 años en Lavalle 346, seguimos la 
tradición de Lobo de Mar, pero ahora hemos 
comprado la Franquicia PesKy´s, y también 
hemos inaugurado el año pasado una su-
cursal en los locales de Sandra Maderna, 
en ambos tenemos las promociones de los 
sábados y toda la semana de pascuas va-
mos a generar un horarios especial, de 7 a 
14 horas, en tanto a la tarde estaremos desde 
las 16:30 hasta que sea necesario cerrar. En 
esos vamos a ampliar el personal para que 
la gente no tenga que esperar“, expresó.

“Creo que este año se van a notar las 
compras inteligentes de haberlas realizado 
antes, por lo tanto ese presencial de la gente 
comprando ya se dio, así que podría ser 
una Semana Santa mucho más liviana para 
nosotros y para la gente que se acerque”, 
declaró.

Por último dijo que “respecto al consumo, 
se ha mantenido igual y en relación a los 
precios, desde que inició el año, al menos 
en la mercadería de este negocio, se ha de-
tenido un montón la suba de precios, porque 
los veníamos teniendo todas las semanas 
y ahora cada 40 días cambia un poco, por 
eso puedo garantizar que el precio se va a 
mantener varios días“.

merluza hoy está a 7200 y de ahí no se 
moverá, en cuanto al salmón, que es el tope 
de gama, también congelamos el precio, 
y lo que pudimos conseguir además que 
ya nos confirmaron es que vamos a contar 
con toda la variedad de frescos, lo que es 
el clásico el pejerrey, la merluza, el pollo de 

mar, el atún“.
“La gente ya no viene el último día, 

es algo que cambió considerablemente, 
porque lo que ha sido el trabajo de Cuenta 
DNI en apoyo a los comercios significó 
una compra inteligente para el cliente, 
entonces la gente ha venido los sábado 
y ha ido guardando. Así que recomiendo 
que la compra de mariscos, salmón, que 
presentan un precio un poco más alejado 
de lo que es mostrador, son días especiales 
para aprovecharlos”, comentó.

Puntualizó que “el sábado de Semana 
Santa vamos a hacer una extensión del 

Gustavo Carrasco, de Pescadería PesKy´s, con los precios para Semana Santa.
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“No hay que tener miedo en 
decir que uno va a teatro”

n CULTURA

La reconocida directora anunció que durante lo que resta del mes de marzo los interesados 
se podrán inscribir para lo que será el inicio de un nuevo ciclo del Taller de Teatro Creativo, 
otro de los importantes espacios culturales que tenemos en nuestra ciudad. “Todos tenemos 
condiciones para actuar”, aseguró.

La destacada directora de teatro de 
nuestra ciudad Silvia Silveira informó 
a este medio que se encuentra abierta 

la inscripción del Taller de Teatro Creativo, 
uno de los espacios culturales más impor-
tantes de la ciudad.

En diálogo con este medio indicó que 
“el Teatro Creativo todos los años hace su 
inscripción durante el mes de marzo, solo 
tienen que comunicarse por WhatsApp, 
mensaje o llamando al 24775186031 y ahí 
con cada uno de los interesa dos acuerdo 
los días y horarios para el dictado de las 
clases.

“Trabajo con los tres niveles, con niños a 
partir de los 7 años, adolescentes y adultos, 
normalmente tanto los niños como los ado-
lescentes trabajan desde las 18:30 hasta las 
20:00 horas, es una hora y media semanal, 
en tanto con los adultos, respetando los 
horarios laborales, lo hacemos de 20:30 a 
22:00 horas”.

“Este año estoy pensando, según como 
vaya la inscripción, en diagramar un esque-
ma para adultos también más temprano, 
porque hay mucha gente jubilada que a la 
tarde tiene un espacio libre y tiene ganas de 
hacerlo, todo dependerá de como se vaya 
dando la inscripción“, manifestó.

Explicó además que “una vez que ter-
mina la inscripción, cuando tomo los datos 
de cada uno de los interesados y particu-
larmente arreglamos los días y horarios, así 
lo vengo haciendo desde hace diez años.

Los talleres teatrales o el teatro en si, 
lo que es el juego teatral, es un trabajo en 
equipo, en grupo, por lo tanto mínimamente 
cada grupo tiene que contar con seis per-
sonas para poder lograr dúos o tríos. La 
ejercitación teatral en los distintos aspectos 
que abordamos siempre es grupal, por lo 
menos al inicio, después las personas se 
van soltando con el correr de las clases y se 
pueden hacer cosas individual. En general 
al principio comenzamos haciendo foco en 
la confianza, los vínculos, y eso necesita de 

un trabajo en grupo“.
Cada año que arranca lo que hago es 

observar las características de cada perso-
na, como se vincula con el resto del grupo, 
porque es fundamental el tema de las rela-
ciones interpersonales, eso va permitiendo 
entrar en confianza, ya que si estoy con un 
compañero con el que me siento intimidado 
no expreso mi libertad, todo se trata de un 
proceso que a lo largo  de las clases se va 
logrando.

El objetivo es generar un clima donde 
todos puedan expresarse libremente, 
después se trabaja durante el proceso en 
la autoestima, el autoconocimiento, el es-
pacio, los vínculos, las desinhibición, y por 
supuesto la voz, que es un elemento muy 
importante, y también la parte del cuerpo, 
porque los actores nos estamos exponiendo 
todo el tiempo y somos nosotros. Como todo 
se hace a partir de los juegos uno aprende 
sin darse cuenta”.

Respecto a la dinámica de las clases 
Silvia Silveira explicó: Cuando comenza-
mos un nuevo ciclo lo que hacemos es un 
proceso de ajuste,    por un lado los que ya 
vienen participando del taller van a seguir 
trabajando con cuestiones que les signifi-
quen más entrega, por ejemplo se pueden 
ir definiendo diferentes roles, como puede 
ser de una ama de casa, una maestra, un 
policía, y después vas haciendo el trabajo 
de un acercamiento al personaje, entonces 
vas pensando la caracterización que se 
le quiere dar a ese personaje, si soy una 
maestra tengo que ver que maestra soy, 
una maestra divertida, una que tiene mie-
do, vamos adivinando consignas que van 
haciendo un ajuste en la caracterización de 
un personaje, y así en todos los aspectos 
se van poniendo consignas que implican 
un gran de dificultad mayor a quienes las 
están abordando, es algo que se va dando 
mediante un proceso, y en este sentido claro 
está que el aprendizaje en cualquier ámbito 
es un proceso”.

“A medida que uno va aprendiendo a ha-
cer una cosa, a reconocer que uno mismo lo 
puede hacer, que quizás no lo puedo hacer 
de una manera pero si de otra, nos permite 
ir evolucionando, y eso es lo que sería un 
primer nivel”.

En este marco continuó apuntando que 
“en un segundo ciclo les voy poniendo de 
acuerdo a las condiciones que cada uno 
tenga más ajustes para que vayan ponién-
dose más en juego, porque en definitiva 
los actores siempre nos ponemos en juego, 
porque el juego es la base de la actuación“.

“Conociendo al grupo, viendo el desem-
peño y todo el avance que vamos logrando 
lo llevamos a una muestra final de cierre de 
año, y en esta muestra participan solo las 
personas que quieren hacerlo, porque hay 
personas que no se atreven, porque justa-
mente no han llegado a la maduración o a 
adquirir la confianza necesaria como para 
exponerse.

El actor se desnuda frente al público en 
escena y eso no es fácil, por ende, expo-
nerlo a eso antes de tiempo sería asustarlo, 
y eso está lejos de lo que pretendo, porque 
lo que quiero es que las personas que les 
interesa subir a escena y se atrevan que lo 
hagan, y los que no lo resolvemos en casa, 
porque en estos talleres trato siempre que 
haya amigos, familiares, para que ellos se 
sientan contenidos y de un pasito más en 
esta actividad, o sea que esa muestra de fin 
de año hay quienes lo hacen ante el público 
y otros que lo hacen de una manera más 
íntima“, comentó la Directora del Taller de 
Teatro Creativo.

Silvia Silveira destacó: “Llevo diez años 
trabajando con el taller y hay mucha gente 
que siempre está volviendo, y esa es mi 
mejor recompensa, lo gratificante de decir 
que quienes vienen se sienten bien y tienen 
ganas de continuar, eso es lo que me sigue 
moviendo para continuar“.

“Los grupos los formo con ocho personas 
que es lo que me permite el espacio físico, 

ya que incluir a más gente sería generar un 
amontonamiento que no nos sirve, porque 
la gente tiene que trabajar cómoda“, indicó.

“El ciclo del taller es de abril hasta no-
viembre, o sea que el 8 de abril arrancaría 
el dictado de las clases, pero como el 8 es 
lunes digamos que sería esa semana cuan-
do comencemos según queden armados 
los grupos, y después nos extendemos 
hasta finales de noviembre que se hace la 
muestra de cierre, con aquellas personas 
que si deseen exponerse, y se puede lle-
var a cabo en La Minga como lo venimos 
haciendo los últimos años, o de lo contrario 
iremos evaluando si es que hay que buscar 
otro lugar“, apuntó.

“No hacen falta conocimientos previos, y 
nadie se puede sentir fuera, porque desde 
que nacemos todos somos seres expresi-
vos, todos tenemos condiciones para poder 
actuar, solo que el transcurso de lo cotidiano 
te va poniendo limitaciones, y justamente 
es lo que este arte quiere sacar, pretende 
sacar esas limitaciones, esa cuadrícula que 
la sociedad y la vida cotidiana nos imprime, 
y poder sentirnos a gusto expresándonos 
en libertad, poder pensar, sentir y hacer 
libremente, por eso es que todos tenemos 
posibilidades, y no hay que tener miedo 
de decir que uno va a teatro, porque voy a 
teatro, si soy adulto, para recuperar el niño 
que tengo adentro, ya que insisto en que la 
técnica fundamental para cualquier clase 
de teatro es el juego“, concluyó.

Silvia Silveira brindó detalles de la inscripción 
para el Taller de Teatro Creativo.
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Sportivo Barracas sacó una 
diferencia importante en la ida
En el primer juego de la serie de octavos de final del torneo de Clubes de la Federación Norte el conjunto colonense venció en 
condición de visitante a Argentino por tres a cero. Matías Pérez Bracco, Paulo Tozzi y Enzo Adaro convirtieron los goles del triunfo.
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Sportivo Barracas superó por tres a 
cero como visitante a Argentino en 
el primer juego de la serie de octa-

vos de final y dio un paso importante a la 
clasificación a la siguiente fase del torneo 
de Clubes.

El viernes por la noche se puso en mar-
cha la fase de octavos de final del torneo de 
Clubes que organiza la Federación, acción 
que inició en el estadio “Venancio Coco 
Amichetti” del barrio Unión, donde Argenti-
no Rojas, que venía de dejar en el camino 
a CUSA de Salto en los 16vos., recibió la 
visita de Sportivo Barracas de Colón, que 
superó en la instancia pasada a Huracán 
de Chivilcoy.

El Albiceleste y el Rojo se vieron las caras 

por tercera vez en la competencia, en esta 
oportunidad con algunas bajas importantes 
en el conjunto de nuestra ciudad, que no 
pudo contar con Gaspar Calvo y Valentín 
Griguelo, precisamente la dupla central.

En el “Venancio Coco Amichetti” la inicia-
tiva la tomó el elenco visitante, sin embargo 
la primera chance clara la tuvo el dueño 
de casa, en los pies de Pablo Gaitán, que 
intentó definir desde afuera del área por 
sobre el cuerpo del arquero Agustín Bianchi, 
yéndose el esférico por un costado.

Sportivo Barracas no perdonó la chance 
desperdiciada por Argentino y sobre los 12 
minutos se puso en ventaja mediante un 
cabezazo de Matías Pérez Bracco.

El equipo dirigido por Martín Pérez con-

tinuó insistiendo y sobre los 18 aumentó la 
diferencia, tras una jugada en el borde del 
área y luego de una salvada de Edgardo 
Speroni el que apareció para empujarla fue 
el ex Carabelas Paulo Tozzi.

En el segundo tiempo Argentino práctica-
mente no llegó a acomodarse en el campo 
de juego cuando llegó el tercero del Rojo 
colonense, fue a los tres minutos cuando 
Tozzi recibió por la derecha y mandó un 
centro rasante que cruzó toda el área y 
terminó en los pies de Enzo Adaro, que la 
tocó prácticamente debajo del arco.

No pudo ni siquiera llegar al empate el 
elenco de nuestra ciudad y el triunfo fue de 
Sportivo Barracas, que sacó una muy buena 
diferencia en Rojas y dio un gran paso a los 

cuartos de final del torneo de Clubes de la 
Federación Norte.

La serie entre el Rojo y el Albiceleste se 
definirá el próximo fin de semana en el esta-
dio “Roberto Tito Pérez” de la vecina ciudad.

En el cotejo del viernes Argentino formó 
con Edgardo Speroni; Santiago Hernández, 
Robertino Delbaldo, Uriel Avila y Matías 
Rosset; Bautista Vecín, Eros Franco, Dante 
Ravagnán y Agustín Laurente; Pablo Gaitán 
y Juani Forgues.

Por el lado de Sportivo Barracas el 
viernes se presentó con Agustín Bianchi; 
Valentino Arista, Ignacio López, Kevin Ale-
gre y Lautaro Quiroga; Juan Cruz Paniagua, 
Teo Marsili, Agustín Dorado y Matías Pérez 
Bracco; Paulo Tozzi y Enzo Adaro.
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El Globo juega el primero ante Sportsman
En la tarde de hoy comenzará la serie de octavo de final que protagonizarán El Huracán y Sportsman de Carmen de Areco, dis-
putándose la ida en el estadio “Elvio Cruz Fachile” de barrio Belgrano.

En la tarde de hoy será el turno de salir 
a la cancha para el otro representante 
de la Liga de Rojas que logró la clasi-

ficación a los octavos de final del torneo de 
Clubes, se trata de El Huracán, que viene 
de dejar atrás en la instancia de 16vos. a 
Villa Italia de Salto.

El elenco conducido por Daniel Cama-
rasa tendrá como rival en los octavos de 
final a Sportsman de Carmen de Areco, en 
una manga que se pondrá en marcha esta 
tarde cuando se enfrenten desde las 17:30 
horas en el estadio “Elvio Cruz Fachile” de 
barrio Belgrano.

En 16vos. de final el Globo prácticamente 
definió la serie ante Villa Italia en la ida, 
cuando se impuso por seis a uno, en tanto 
por el otro lado del cuadro llegó el elenco 

que representa a la Liga de Arrecifes, que 
dejó en el camino a Peña Boca Juniors.

Cabe señalar que El Huracán y Sports-
man también se encontraron en la etapa de 
clasificación, fase en la cual se registró un 
empate en Carmen de Areco y la victoria 
del visitante en nuestra ciudad.

EL RESTO DE LOS 
PARTIDOS DE HOY

La programación de los partidos de 
ida de los octavos de final del torneo de 
Clubes de la Federación Norte señala que 
por la llave 1 Don Orione de Zárate Sur, que 
venció en 16vos. de final a Deportivo LAUM, 
enfrentará el esta tarde a las 16:00 horas a 
Escocia FC, que superó a Deportivo Brown.

A las 17:00 horas comenzará la manga 

que tendrá como protagonistas a La Josefa 
de Campana, que eliminó Central BsAs., y 
Atlético Baradero, que venció a Albizola, 
compromiso correspondiente a la llave 3.

Por la llave cuatro se medirán hoy a las 
18:00 horas San Carlos de Capitán Sarmien-
to, vencedor de Barrio Lubo en 16vos. de 
final, y Lima FC de Zárate, que le ganó a 
Sportivo Baradero.

Pasando a la llave 5 Agricultores de San 
Pedro, ganador de la serie ante Defensores 
Unidos, enfrentará esta tarde a las 18:00 
horas a Doce de Octubre de San Nicolás, 
que superó Brown de Arrecifes.

Por último, por la llave 6 se enfrentarán 
a las 15:00 horas Villa Sanguinetti de Arre-
cifes, que dejó atrás a Central Córdoba, e 
Independencia de San Pedro, que dejó en 

el camino a Obras Sanitarias de Arrecifes.

OCTAVOS DE FINAL – IDAS
Llave 1: Don Orione (Zárate Sur) vs. Es-

cocia FC (Zárate Sur) / Hoy 16 hs.
Llave 2: San Cayetano (Campana) vs. 

Capilla (San Antonio de Areco) /    Hoy 
15:00 horas

Llave 3: La Josefa (Campana) vs. Atlético 
(Baradero) / Hoy 17 hs.

Llave 4: San Carlos (Capitán Sarmiento) 
vs. Lima FC (Zárate) / Hoy 18 hs.

Llave 5: Agricultores (San Pedro) vs. 12 
de Octubre (San Nicolás) / Hoy 18 hs.

Llave 6: Villa Sanguinetti (Arrecifes) vs. 
Independencia (San Pedro) / Hoy 15 hs.

Llave 7: El Huracán (Rojas) vs. Sports-
man (Carmen de Areco) / Hoy 17.30 hs.

w FÚTBOL ZONAL

Victoria del León en un amistoso ante la Juve

y moviendo piezas con el objetivo d llegar 
en la mejor forma al inicio del certamen.

Con esta meta es que en la noche del 
viernes se enfrentaron en el estadio del 
“Vagón sin Ruedas” de barrio Nehuenche 
los elencos de Juventud y Deportivo Unión 
de Carabelas.

El duelo entre los dirigidos por Ernesto 
Bongiovanni y los comandados por Marcelo 
Seratto finalizó con triunfo de la visita por 
tres tantos contra dos.

Los goles de Deportivo Unión en el juego 
del viernes fueron convertidos por Franco 
Pereyra de penal, Kevin Gibert y Néstor 
Pereyra, también de penal, mientras que 

para la Juve los dos goles fueron anotados 
por Facundo Toso.

En el cotejo amistoso disputado en barrio 
Nehuenche Juventud salió al campo de 
juego con Lisandro Mandarino; Fernando 
Vargas, Maximiliano Ferreyra, Bruno Matheu 
y Román Miranda; Luciano Oroná, Braian 
Matheu, Gonzalo Draghi, Cascardo; Cha-
morro y Facundo Toso.

Por el lado de Deportivo Unión, el viernes 
se presentó con Jonathan Roca; Gastón Pe-
reyra, Ezequiel Altamiranda, Marcelo Caro 
y Luis Sosa; Néstor Pereyra, Maximiliano 
Ramasco, Kevin Gibert y Gabriel Pubill; 
Agustín Forti y Franco Pereyra.

A falta de dos semanas para el comienzo 
del nuevo torneo de la Alianza Deportiva 
conformada por las Ligas de Colón, Rojas y 

Salto los equipos participantes de la compe-
tencia continúan realizando partidos de ca-
rácter amistoso para ir probando jugadores 
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Gran actuación de la escuela 
del club Sportivo en 9 de Julio
La escuela que conduce el reconocido instructor completó una excelente performance en el 
certamen que organizó la Federación Bonaerense y que se llevó a cabo en el Polideportivo del 
club San Martín. La mayoría de los alumnos lograron subir al podio.

En el Polideportivo San Martín de 9 de 
Julio se concretó el pasado fin de 
semana un importante torneo de Judo 

de nivel provincial organizado por la Federa-

ción Bonaerense en conjunto con diferentes 
escuelas de la provincia de Buenos Aires 
y escuelas invitadas de CABA y Uruguay.

La competencia que se desarrolló en el 

club San Martín contó con la participación 
de la escuela de Judo del Club Sportivo Ro-
jas, la cual es conducida por el reconocido 
Instructor Ricardo Arechaga.

La escuela rojense desarrolló una vez 
más una excelente actuación en una com-
petencia provincial, logrando varios prime-
ros, segundos y terceros puestos.

Respecto a los resultados de los alumnos 
de la escuela del Instructor Ricardo Arecha-
ga Augusto Hernández fue primero en la 
categoría Kiu Novato hasta 81 kilos, Sergio 
Basile fue primero en la categoría Veteranos, 
Carlos Rodríguez terminó en el tercer puesto 
en la divisional Kiu Graduados más de 100 
kilos, Amadeo Cantenys fue segundo en la 
categoría Cadetes hasta 66 kilos y Jacintyo 
Cejas finalizó tercero en categoría Cadetes 
hasta 55 kilos.

Además se desarrolló durante la jornada 
un encuentro de escuelitas, del cual for-
maron parte los alumnos rojenses Ludmila 
Rodríguez, Luz Ripero, Dante Urdinola y 
Lisandro Mordini.

La subcomisión de Pelota a Paleta del club Spotivo Rojas liderada por el ex campeón 
mundial Marcelo Franco anunció que ya tiene fecha para el primer gran desafío del año 
a llevarse a cabo en el trinquete “Lorenzo Paulazzo”.

El primer gran encuentro pelotari de la temporada en la cancha de la entidad Tricolor se 
desarrollará el próximo 12 de abril, con un interesante encuentro preliminar y un especta-
cular partido de fondo, que lo tendrá como protagonista al jugador rojense Mirko Durich.

En e juego preliminar de la noche estarán por un lado Diego Fernández y Jorge Arocena, 
quienes se medirán ante Mariano Cantinflas Cid y Pajarito Alberti.

En el partido de fondo de la noche Mirko Durich  formará dupla con Facundo Andreas-
sen, para enfrentar a Matías Mataseco Bellosi y Guillermo Osorio.

La actividad en la cancha de la calle Alem comenzará a la tarde con varios juegos 
preliminares con protagonistas locales y de la zona, en tanto funcionará a lo largo de la 
jornada un esmerado servicio de bufet.

w PELOTA A PALETA

En abril vuelven los ases
al club Sportivo Rojas
El 12 de abril se estará llevando a cabo el primer gran desafío 
del año en el trinque “Lorenzo Paulazzo” de la entidad Tricolor, 
donde se enfrentarán en el partido principal Mirko Durich-
Facundo Andreassen ante Mataseco Belosi-Guillermo Osorio.

La escuela de Judo del Instructor Ricardo Arechaga completó una gran tarea en 9 de Julio.
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Así lo adelantó en conversación con este medio el profesor Martín Caligiuri, encargado de la cartera deportiva municipal, 
quien deslizó la posibilidad de que se sume una nueva eliminatoria previa a la final provincial de Mar del Plata.
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En diálogo con El Nuevo en Radio el 
profesor Martín Caligiuri, respon-
sable de la Dirección Municipal de 

Deportes, comentó que en el mes de abril 
comenzarán a surgir novedades en torno 
a la realización de una nueva edición de 
los Juegos Bonaerenses, la competencia 
deportiva y cultural más importante de la 
provincia de Buenos Aires, que involucra 
desde las categorías juveniles hasta los 
adultos mayores, atravesando diferentes 
fases en el plano zonal, luego regional y 
terminando con la final provincial en Mar 
del Plata.

Si bien será el mes que viene cuando 
comiencen las reuniones oficiales para ir 
delineando el desarrollo de los Juegos 
Bonaerenses 2024, el profesor Martín 
Caligiuri deslizó la posibilidad de que se 
pueda sumar una eliminatoria previa a la 
final provincial, con motivo de reducir la 
cantidad de participantes en Mar del Pla-
ta, esto a raíz de la complicada situación 
económica que atraviesa el país.

“En abril estaremos cerrando algunas 
propuestas para comenzar con las distin-
tas actividades, mientras tanto estamos a 
la expectativa de los Juegos Bonaerenses 
que se están reestructurando y calcula-
mos que el mes que viene comenzarán las 
instrucciones, mientras tanto están viendo 
que formato le van a dar, porque están 
analizando diferentes alternativas y tiene 
que definir cual es la más conveniente 
de acuerdo a la situación económica del 
país”, indicó el profesor Caligiuri.

En este sentido comentó que “el mayor 
gasto de los Juegos está en la final provin-
cial, por eso quizás se piense en alguna 
actividad interregional para llegar con me-
nos zonas a la definición de Mar del Plata 
y sería menos gente la que viaje, algo que 
ya ha ocurrido en años anteriores, pero 
son cuestiones que recien conoceremos 
una vez que se comience con el tema de 
las reuniones“.

Abordando otros temas del área mani-
festó: “Estamos planificando las clases de 
gimnasia para adultos y adultos mayores, 
también pensamos retomar con el Rojas 

entrena, además de ir definiendo los hora-
rios para las clases de Softbol y Atletismo.

También haremos una actividad con fút-
bol especial aprovechando que tenemos 
la posibilidad de participar en algunos 
torneos los días domingo, cuestión que 
nos quedó pendiente el año pasado, y por 
otro lado estamos analizando la chance de 
iniciar la escuela de Badminton en Rojas, 
un deporte que causó gran atracción en 
Rafael Obligado”.

Por otro lado apuntó que “las chicas de 
la Selección estuvieron en Ezeiza, entre-
nando frente al predio de Ezeiza, mientras 
que Brandon también estuvo citado unos 
días antes, pero esos entrenamientos se 
suspendieron, o sea que ahora esperamos 
un nuevo avisto”.

“Estamos acondicionando el Pabellón 
que siempre requiere de algún retoque, 
por eso es que se está acomodando el 
piso y terminando con los trabajos de 
pintura para que esté apto para ser utili-
zado”, destacó.

Informó además que “una de las ac-
tividades que comenzamos hace un par 
de semanas es el Rugby en el Centro 
de Santa Rita, y lo llevamos adelante de 
manera conjunta con Yaguá Pitá, donde 

en el primer encuentro recibimos a casi 
cuarenta niños, que ahora tendrán los 
entrenamientos los días jueves. Es algo 
que nos sirve a nosotros como dirección 
para ofrecer una nueva alternativa y al 
club para captar nuevos talentos”.

“Es algo que veníamos hablando junto 
con el área de cultura como para sumar 
una actividad más en el Nido y justo salió 
esta propuesta de Yaguá Pitá, que ya está 
en marcha, y próximamente iniciaremos 
con otros deportes, entendiendo que los 
chicos del barrio se suman a cada pro-
puesta“, concluyó.

Martín Caligiuri señaló que los Juegos 
Bonaerenses 2024 podrían presentar 
novedades en la final provincial.
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17 ............... ---
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QUINIELAS - RESULTADOS DE AYER, SÁBADO 23 DE MARZO DE 2024
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2 ................. ---
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4 ................. ---
5 ................. ---
6 ................. ---
7 ................. ---
8 ................. ---
9 ................. ---
10 ............... ---
11 ............... ---
12 ............... ---
13 ............... ---
14 ............... ---
15 ............... ---
16 ............... ---
17 ............... ---
18 ............... ---
19 ............... ---
20 ............... ---
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12 ............... ---
13 ............... ---
14 ............... ---
15 ............... ---
16 ............... ---
17 ............... ---
18 ............... ---
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20 ............... ---
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A1 .............7116

2 .............0759
3 .............9773
4 .............0617
5 .............0023
6 .............7124
7 .............9478
8 .............4544
9 .............3935
10 ...........2965
11 ...........4913
12 ...........8201
13 ...........2461
14 ...........1714
15 ...........5805
16 ...........8503
17 ...........9709
18 ...........5073
19 ...........6836
20 ...........2670

1 .............3593
2 .............0879
3 .............2059
4 .............7843
5 .............4443
6 .............7037
7 .............6288
8 .............2775
9 .............7594
10 ...........6905
11 ...........6219
12 ...........4358
13 ...........3815
14 ...........1803
15 ...........3967
16 ...........6372
17 ...........1906
18 ...........5313
19 ...........0598
20 ...........5647

1 .............4323
2 .............7550
3 .............1774
4 .............4798
5 .............8252
6 .............8542
7 .............8481
8 .............2884
9 .............9017
10 ...........7548
11 ...........5840
12 ...........8966
13 ...........2559
14 ...........4466
15 ...........0240
16 ...........1734
17 ...........8794
18 ...........7588
19 ...........0062
20 ...........8049

1 .............6505
2 .............4556
3 .............1169
4 .............8685
5 .............0711
6 .............8859
7 .............0757
8 .............9124
9 .............1780
10 ...........0460
11 ...........2872
12 ...........3279
13 ...........3031
14 ...........2676
15 ...........4623
16 ...........5062
17 ...........8593
18 ...........7827
19 ...........6098
20 ...........9427

w AGROPECUARIAS

Rodríguez desafió al Gobierno nacional y 
aseguró que los productores “necesitan certezas”
El ministro de Desarrollo 
Agrario bonaerense planteó 
las necesidades de los 
productores de la provincia 
en Rosario, en el Consejo 
Federal Agropecuario.

El ministro de Desarrollo Agrario de 
la provincia de Buenos Aires, Javier 
Rodríguez, participó del Consejo 

Federal Agropecuario (CFA) que se realizó 
este viernes en la ciudad de Rosario, en la 
provincia de Santa Fe. Durante el encuentro, 
el titular de la cartera agraria bonaerense 
planteó la necesidad de que el Gobierno 
nacional defina sus lineamientos en materia 
agropecuaria y agroalimentaria, y afirmó 
que “el sector productivo tiene muchísima 
incertidumbre”.

“El sector productivo tiene muchísima 
incertidumbre y desconocimiento acerca 
de cuáles son las políticas nacionales en 
materia agraria y agroalimentaria. Los pro-
ductores necesitan certeza, conocer cuál es 
el marco de funcionamiento”, señaló.

En concreto, el ministro indicó que hoy 
están “frenados” todos los trámites de 
emergencia agropecuaria enviados en los 
últimos cuatro meses por la Provincia al 
Gobierno nacional para su homologación. 
“Venimos de atravesar una de las sequías 
más complicadas de los últimos años y hace 
más de 100 días que se envió el pedido 
de homologación desde la provincia a la a 
Nación y no tenemos respuesta. Son más 
de 600 certificados de productores que hoy 
tienen los beneficios de ARBA y del Banco 
Provincia, pero que no tienen los beneficios 

Hoy no sabemos qué va a ocurrir con los 
fondos nacionales”, señaló el titular de la 
cartera agraria.

El ministro también manifestó la preocu-
pación de los productores bonaerenses 
respecto a la decisión del Gobierno de 
habilitar la importación de carne de cerdo 
desde Brasil: “Los productores locales se 
ven en una situación perjudicial ante los 
competidores de Brasil. Lo que nos mani-
fiestan es que están dispuestos a competir, 
pero en igualdad de condiciones”.

Asimismo, el titular del Ministerio de De-
sarrollo Agrario (MDA) solicitó a las autorida-
des nacionales definiciones acerca de qué 
medidas y acciones tienen previsto llevar 
adelante en materia de producción tambera. 
“Los números son realmente alarmantes. 
La producción cayó en febrero 17,8% en 
la relación interanual y la rentabilidad es 
negativa” advirtió.

PESCA
Luego de encabezar el jueves la Mesa 

Provincial de la Pesca en Mar del Plata, 
el ministro también expresó en el CFA la 
inquietud planteada por el sector pesquero 
respecto de la demora en la conformación 
del Consejo Federal Pesquero. “Necesita-
mos que el Consejo se ponga en funcio-
namiento y que se empiecen a garantizar 
mayores certezas para este sector produc-
tivo”, indicó.

El titular del MDA además manifestó su 
preocupación por la situación que están 
atravesando los trabajadores del Instituto 
Nacional de Investigación y Desarrollo 
Pesquero (INIDEP), que no tienen garan-
tizada su continuidad laboral, y destacó la 
importancia que tiene este organismo para 
el desarrollo del sector pesquero.

Los ministros y representantes del resto 

de las provincias presentaron las mismas 
inquietudes, enfatizando la necesidad de 
que se dé cumplimiento a las leyes vigen-
tes (como la de emergencia) y se aporte 
claridad en cuanto a las políticas hacia los 
productores. También se agregaron otros 
temas, como la falta de ejecución del fondo 
algodonero y de abordaje del combate a 
plagas de las economías regionales.

TAMBOS Y PORCINOS
Sobre los planteos de la situación tambe-

ra y de la importación de carne porcina no 
hubo respuesta por parte de las autoridades 
nacionales. En cuanto al pedido de apro-
bación de la homologación del decreto de 
emergencia del año 2023 se indicó que el 
mismo estaba siendo revisado por la AFIP. 
Respecto de la ejecución 2024 de la ley 
ovina se señaló que la misma ya se realizó 
el año pasado, a lo que se respondió que 
los fondos correspondientes a este año 
forman parte del presupuesto y no se están 
ejecutando.

Por último, en relación con los programas 
como el de asistencia directa a productores, 
las autoridades nacionales dijeron que ellos 
no estaban de acuerdo con otorgar Aportes 
No reintegrables a los mismos.   

El Consejo Federal Agropecuario es un 
espacio de intercambio entre los ministros 
de las carteras agrarias de las distintas 
provincias y las autoridades nacionales. 
Por parte del Gobierno nacional, este vier-
nes estuvieron presentes el secretario de 
Agricultura, Ganadería y Pesca, Fernando 
Vilella, y Juan Pazo, secretario de Industria 
y Desarrollo Productivo, entre otras autori-
dades. Por la provincia de Buenos Aires, 
acompañó al ministro Javier Rodríguez la 
subsecretaria de Agricultura, Ganadería y 
Pesca, Carla Seain. (DIB)

impositivos a nivel nacional”, afirmó.
En esa línea, también lamentó que se dio 

de baja el programa nacional que permitía 
otorgar rápida asistencia a productores de 
la agricultura familiar afectados por incle-
mencias climáticas.

LEY OVINA
Otro de los puntos planteados por el 

ministro Javier Rodríguez fue la necesidad 
de ejecutar los montos destinados al finan-
ciamiento de proyectos de la Ley Ovina 
nacional. “Habitualmente en febrero tenía-
mos la disposición sobre el presupuesto de 
la Ley Ovina para ejecutar en las distintas 
provincias. Esta Ley nacional provee finan-
ciamiento específico a un sector que viene 
creciendo en la provincia de Buenos Aires 
de manera muy marcada. Nosotros lo que 
hicimos a partir de diciembre de 2019 fue 
replicar esta iniciativa a nivel provincial, 
duplicando los fondos destinados al sector. 


